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“浙里办”上线电子健康证明查询功能
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引导消费者合理点餐避免浪费

盐城倡导“文明餐桌”新风尚

跨区域互认 查验更方便
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金义

中央大道全面开工

在绿水青山中诠释“生态价值”
丽水把“山水资源”转化为“美丽经济”

推出“就业一件事”打包办

南京

    本报讯 浙江金义中央大道开工仪式近日

在金义新区塘雅镇举行，标志着该项目正式进
入全面施工阶段。金义中央大道全线长 23.1公

里，起于义乌国贸大道二期，终于金华市区二环
东路的楼店互通，按一级公路兼顾城市道路功

能设计，设计时速为 100公里，双向八车道，估
算投资 59.53亿元，预计在 2023年 10月通车。

自金义新区成立后，金华市区、义乌两地

联系更加密切，对高质量道路交通的需求更
加强烈。金义中央大道建成后，金华市区到义

乌的车程可再缩短一半。目前，金华正在加快
建设以“五横五纵两环”为骨架的都市区快速

路网，金义中央大道作为都市区最具战略意
义的一条快速路，是加速金义同城化、实现金

义车流和物流半小时通勤、推进金义双城融
合发展的重要载体。 （叶梦婷）

    老手艺砌起的黄泥墙，青瓦片铺成的房

顶，木质的窗户房门……丽水莲都区下南山
村的山石花木，一砖一瓦都充满了古村落的

气息。这里通过“古村+众创”模式，打造了全
国首个古村落度假综合体。

坐拥绿水青山的丽水市，曾是全国 18个
集中连片贫困地区之一。在“两山”理念指引

下，当地以高水平生态文明建设和高质量绿

色发展为目标，创新性地探索生态产品价值
实现机制，将山水资源转化为生产要素，带动

当地经济发展。

修复保护复活古村
2005年，因生产生活需要，丽水莲都区下

南山村整村搬迁下山。村民集体搬迁后，老村

无人居住，古民居缺乏日常看管维护，加之泥
木、青瓦屋结构本不堪风雨侵蚀，致使大部分

古民居破败不堪。

“2013年，下南山村被列入浙江省首批历

史文化村落保护利用重点村后，我们先后投
入 800多万元，对古民居进行抢救性修复。”

莲都区农业农村局局长陈军表示，而后，莲都
区引入第三方资本，共建原生态度假村，让古

村“复活”。现在，度假村共有客房 60间、床位
80个、餐饮容纳 150人，村庄发展持续升温且

村民回流现象明显。

在下南山村党组织的引领下，整村入股，
村民将古民居交由村集体统一管理，分红收

益由村集体与村民按三七比例分成。2019年，
村集体经济总收入突破 49.4万元、经营性收

入达 18.59万元。
下南山村只是美丽乡村的一个缩影，也

是丽水“山”系品牌发展的一部分。所谓“山”
系品牌，包含了“丽水山耕”生态农产品、“丽

水山居”农家乐民宿、“丽水山景”乡村旅游
等。“‘丽水山居’是全国首个地级市民宿区域

公用品牌。我们率先成立民宿研学基地、发布

民宿标准，全市农家乐民宿累计 3765家，接
待游客 3609.5 万人次，营业总收入 37.6 亿

元，带动农产品旅游地商品销售 59.3亿元。”
丽水市农业农村局副局长沈元东表示。

“好空气”卖出好效益
空气质量列全国第 7、水环境质量列全

国第 15、生态环境状况指数连续 16年浙江

省第一……近年来，丽水开始尝试通过 GEP

（生态系统生产总值）核算来引导发展思路转

变。据了解，GEP是评估区域生态产品价值
的重要指标，包含生态系统产品价值、生态调

节服务价值和生态文化服务价值三方面。调

节服务类 GEP包括当地的水源涵养、县土壤
保持、乡（镇）空气净化、村四级价值核算固碳

释氧等。
不久前，大平山光伏发电项目在丽水市

缙云县大洋镇正式签约落地，成为丽水首例

基于 GEP核算的市场化交易生态产品。协议
中首次出现了“企业购买生态产品”的条款，

项目投资主体国家电投集团需要支付 279.28

万元，用于购买项目所在区域的 800亩山地

的水土空气。而对于企业来说，这也是一笔
“划得来”的生意：受益于当地优良的生态环

境质量，光伏发电板使用寿命延长近 5年、项

目年发电量增长超 10%。
如今在丽水各地，GEP已经成为不少农

户口中的热词，这笔收益专项既用于区域生
态环境保护与修复、生态产业培育，又进一步

促进区域生态环境与生态经济的相互转化。
比如：在优质生态环境中，农产品获得了更高

的溢价，民宿甚至可以根据当日生态状况确
定房价……可见，丽水正努力让 GEP更多更

直接地转化为 GDP，充分释放绿水青山的生

态价值。 江耘

    近期，镇江句容市葡萄陆续进入成熟

期，当地通过开展美食分享、葡萄采摘等丰

富活动吸引游客前来。近年来，句容大力调

整农业产业结构，引导农民发展现代化设

施农业，发展农业观光和生态采摘产业，帮

助农民提升经济效益。 钟学满 摄影报道

    本报讯（记者 唐闻宜）发放 30

万张 9.9元惠民观影券，举办多场高
规格书画展览、广场文化活动……

近日，“最是江南 美好苏州”第二
届中国苏州江南文化艺术·国际旅

游节盛大开幕。苏州诚邀八方宾朋
畅游江南好景，领略苏式雅韵，共

襄文化盛宴，感受美好苏州。

据主办方介绍，本届江南文化
艺术·国际旅游节于 8 月 28 日启

幕，10月 15日闭幕，历时 49天。由
苏州市政府、省文化和旅游厅共同

主办，秉持“文化艺术的盛会、人民
群众的节日”办节宗旨，以艺术为

媒、旅游为线，涵盖舞台艺术、书
法、美术、影视戏曲、民间工艺、群

众活动等多个领域，打响“姑苏八
点半”夜间经济品牌，以文化赋能

城市创新发展，以文旅激活市场快
速复苏。同时，通过“雅韵江南”“精

致江南”“美好江南”“四季江南”四
大板块主题，集中推出各类展览、

论坛活动、群文活动等 30余项。其
间，苏州文化广电和旅游局还将发

放 6000万补贴资金，通过发放旅
游消费券，激发本地市民和外地游

客旅游消费热情。

    本报讯 就业是最大的民生工程。近期，
南京市政务办紧扣“六稳”“六保”，在浦口区
试点推出“就业一件事”。由区行政审批局整

合区人社局、社保中心、公安分局、卫健委等 4

个部门的 9个事项，实现了“一窗受理”。申报

材料从 24个精简到 17个，办件时限从 48个
工作日压缩到 24个工作日，办事跑动次数从

5次压缩为 1次，审批效率至少提高了 50%。

“就业者一般都有参保需求，外地就业者
还有落户需求，应届毕业生还有档案接收需

求。”南京市政务办相关负责人表示，这些事

项涉及部门多、在哪些部门办、怎么办、需要
哪些材料等问题。推出这项便民举措，目的就

是给就业者及办事者提供便捷。（高炜炜）

    本报讯 长期以来，从业人员健康证明

存在格式不统一、跨域不互认、数据不共享
等短板，并由此导致多证并行、假证屡现、监

管困难、重复体检等问题，针对这一现象，近

日，浙江省从业人员健康体检系统正式上
线，并同步在“浙里办”手机客户端实现健康

证明查询和亮证。

浙江省从业人员健康体检系统归集了

全省从业人员的健康证明信息。相关人员只
要打开“浙里办”手机客户端首页的国民医

疗健康专区，绑定健康医保卡，点击“健康体
检”进入“从业人员健康体检”栏目，栏目首

页就将展现不同颜色的二维码：绿色代表当
前健康证明有效并且有效期超过 3个月，黄

色代表当前健康证明有效但有效期小于 3

个月，红色代表当前健康证明有效但有效期
小于 1个月，灰色代表当前健康证明已过

期；扫描二维码即可展示从业人员个人信息
以及当前健康证明有关信息。

据了解，电子健康证明格式全省统一，
跨院跨地区互认，并与纸质版健康证明并行

使用，具有同等效力。目前，杭州市、宁波市、

衢州市、舟山市、玉环市等地已完成系统对
接与数据归集，从业人员可以及时查询电子

健康证明。预计今年年底前，浙江省从业人
员健康体检系统将实现全省全覆盖。（陈宁）德清

博物馆里探寻良渚文化
    本报讯（通讯员 张骥鸿）“玉之琢成———
德清中初鸣遗址考古成果展”近日在浙江德
清县博物馆正式开展。

德清中初鸣遗址年代为良渚文化晚期，
距今 4800年至 4500年，是迄今为止长江下

游地区发现的良渚文化时期规模最大的制玉
作坊遗址群。此次展览展出出土的有 170余

件文物，包括各种类型的玉器及大量带切割

痕迹的玉料，陶罐、陶盆、陶纺轮等陶器，燧
石、砺石、磨石等玉器加工工具。德清县博物

馆负责人介绍，该遗址出土了大量制玉相关
遗存资料，是目前出土玉料、玉器半成品最多

的良渚文化遗址之一，丰富了良渚古城外围
考古的内容。

葡萄飘香迎客来

    本报讯（记者 唐闻宜）近期，盐城市文

明办下发通知，要求全市各地各部门坚决制
止餐饮浪费行为，推动杜绝“舌尖上的浪费”

成为了全社会的共识和行动。
“我们店里菜的分量都挺足的，你们都

是女孩子，点这些菜应该够吃了，如果后面
不够可以再加菜。”前不久，盐城市民姚雪和

朋友一行 6人来到位于新弄里的一家饭店，

点菜时服务员主动提醒她们适量点菜，减少
浪费，姚雪和朋友纷纷点头赞同。“店里在大

厅醒目处和包间墙上都挂有不少关于节约
粮食、避免浪费的宣传标语，帮客人点餐时

服务员也都会根据顾客人数主动提醒他们
点菜数量。”该饭店负责人表示，很多客人在

结账时，都会主动要求将剩余食物打包带

走。“客人点餐不超量，再加上食物打包，现

在我们收拾餐桌也轻松很多。”
“餐饮浪费不仅会产生大量厨余垃圾，

对生态环境也会产生较大的负面影响。”在
盐城市烹饪行业协会秘书长徐加忠看来，

“杜绝浪费行为不仅需要靠个体的自觉，也
依托于社会完善的体制机制。我们将积极推

广绿色、节约的餐饮文化，在全市形成厉行

节约、反对浪费的文明风尚。”

虽然尚未开学，但在高校，节约粮食也已

成为学生们的行动共识。“阿姨，我吃的少，
这个菜帮我打半份就行。”为了方便准备考

研的学生用餐，近期盐城工学院食堂暑假期
间一直开放。不少学生在打饭时，都会主动

根据自己饭量配菜，避免浪费。“我们应该从
自身做起，杜绝舌尖上的浪费。”该校大四学

生李范兰说，如今校园正在推崇绿色、节约

的餐饮文化。


